
109學年度家長日問題回覆彙整 

1 上學時間河邊道路塞車很嚴重！可以提醒家長不要在左邊停車下

來！只能在右邊停車！希望可以改善汽車接送的動線。 

學務組

回覆 

一、學校環校道路為四部共用，上學時間車子大量湧入學校難免有

塞車情況，請汽車接送的家長能夠體諒。 

二、學校會利用集會時間跟學生宣導上學時段要儘快下車以免造成

後方車輛回堵；也請家長督促孩子下車前將書包、餐袋、上學物品

準備好，如此將能加快下車速度，讓車輛通行較為順暢。 

三、礙於校園腹地有限，目前汽車接送動線暫時無法進行變動更

改，學校已尋求上級單位研擬方案中。  

2 請問今年的交通指揮或是動線安排是否有變動？從開學到現在，後

方排水溝的交通雍塞的狀況似乎都沒有改善，而且真的越塞越嚴重

了，去年新生剛開學好像也沒塞的這麼嚴重。而且覺得去年在排水

溝盡頭引導學生過馬路的人員似乎比較僅慎安全一點，今年的似乎

有那麼點令人不安全感。 

學務組

回覆 

一、交通動線沒有變動，如以往之動線安排。 

二、學校環校道路為四部共用，上學時間車子大量湧入學校難免有

塞車情況，請汽車接送的家長能夠體諒。學校會利用集會時間跟學

生宣導上學時段要儘快下車以免造成後方車輛回堵；也請家長督促

孩子下車前將書包、餐袋、上學物品準備好，如此將能加快下車速

度，讓車輛通行較為順暢。 

三、排水溝盡頭之路口執勤為鐘點保全人員，其會依交通號誌燈號

指示協助引導學生過馬路，學校會在叮嚀相關人員、學生留意四周

車輛狀況，再過馬路。 

3 請問在西拉雅大道往 LM特區方向的天橋下，原本在上學時間都有

交管人員，為何近期都沒有了呢？ 

學務組

回覆 

一、國小部生態池旁天橋下的西拉雅大道與大順六路交叉路口，此

路口車流量相當大，故上學時段南、北兩端皆有學校保全人員協助

交管，引導騎乘腳踏車學生過馬路；若學生走路上學，則不能橫越

馬路，請務必行走天橋以策安全，請家長共同教導孩子。 

二、部分路口交管人員為鐘點保全人員，有時因這類人力臨時請

假、保全公司無法聘僱到等原因，如有家長志工願意擔任交通導

護，可與本校輔導室聯繫，一同關心孩子。 

 



4 冷氣尚未安裝教室，請問何時安裝? 

總務處

回覆 

由於預算編列問題，國小部冷氣分兩年(109.110)安裝，預計明年

寒假完成 1-6年級安裝，部分專科教室將依據剩餘經費做安裝規

劃。 

5 是否可以直升國中部? 

教務組

回覆 

請參閱國小部家長專區「109國中多元學習免試入學說明簡報檔國

小部」。 

另，可參閱中學部網站，招生資訊>國中入學資訊>南科實中國小部

畢業生直升申請要點。 

6 操場遊戲器具周遭蚊子多，小孩被咬嚴重，導致不敢穿短褲上學，

是否能加強蚊蟲防治，謝謝。 

衛生組

回覆 

學校會加強樹木綠籬修剪，定期巡視水溝蓋紗網是否覆蓋完整，加

強環境整潔。 

7 孩子一直持續有在反應學校的營養午餐不好吃，甚至因為這樣所以

中餐都只吃一點點，我想已經不是營養考量，而是整體烹調方式口

味孩子都不喜歡，輾轉詢問似乎大部分孩子都不喜歡，這部分學校

是否可以想辦法改善。抑或是家長自行增加伙食費用也可以考慮。 

營養師

回覆 

依 4月份做的午餐滿意度調查，國小部的整體滿意率(滿意 55%、

尚可 40%、不滿意 5%)，學校亦認為需要持續改善，因此除了針

對各班意見提出改善(或無法改善)的說明外，上學期起已將每週一

次的風味餐增為每週二次，希望增加菜色變化性，讓學生有不同的

感受。 

由於每個人的口味變化大且喜好不一，各年齡層可以接受的調味也

有差異，學校已將菜單、食材來源、菜色照片及廚房作業過程等公

布於專屬網站，請師生及家長們可以自行瀏覽，如發現那天菜色不

佳或聽聞孩子說哪一天不好吃，煩請通知營養師(5052916分機

2817或 dietician@ms.nnkieh.tn.edu.tw)，廚房可以針對當日餐點

(看是調味方面、配色方面、食材方面、烹調做法方面、甚至是菜

肉比例...)加以改善，謝謝。 

學校午餐網站路徑：學校首頁／國小部／家長專區／午餐專區 或 

每日午餐食材資訊 

教育部學校午餐食物內容及營養基準相關規定網址： 

http://203.68.64.40/six/main/hsub13.html 



8 請問五年級的生理衛生教育男女生分開上課的考量為何? 是否考慮

一起上課，以增進不同性別間的理解，也有助於讓孩子們以平常心

面對性教育?謝謝。 

學務組

回覆 

經查，國小部推動性別平等教育中，五年級生理衛生教育講座，課

程實施方式為男女共同上課，家長可能接收到錯誤的訊息，故在此

澄清，謝謝。 

9 延長課後托育至 18:00，放學時可否有人可以帶孩子到警衛室?因

天色昏暗，怕一年級孩子迷路。或是可協調家長支援幫忙。 

學務組

回覆 

一、經查，延長托育放學後如家長無法準時接回孩子，會統一由國

小部保全人員帶孩子到中學部警衛室旁安置，但是中學部保全人員

勤務關係，巡邏時無法一直待在警衛室，孩子會有無人看管的情

況，因此請家長能準時到校接回孩子才是最安全的。 

二、學校非常歡迎家長共同為學生安全一起努力，如有家長願意擔

任志工幫忙照顧較晚被接回去的學生，可洽輔導室志工團，感恩。 

10 西拉雅大道進行交通紓導勤務以來，行車的確較有秩序，但相對

地，週邊道路大排長龍的現象也更加嚴重，動輒排 10分鐘才能接

近學校; 雖已提早出門，仍可能遲到。請問學校是否能放寬遲到認

定呢? 

學務組

回覆 

一、西拉雅大道靠學校端上學時間僅供臨停，南科保警隊協助進行

交通疏導後，雖有改善並排問題，然車子大排長龍之主因在於學生

下車時間太久，學校除加強跟學生宣導外，仍請家長要督促孩子快

到學校下車前，將書包、餐袋、上學物品準備好，如此將能加快下

車速度，讓等候車輛順暢通行。 

二、學校所規劃上學汽車動線並非只限西拉雅大道的位置，倘若家

長已提早出門仍遲到，可參考其它汽車動線位置，才不至於讓車輛

回堵於西拉雅大道上而造成上學遲到。 

 

 


